

EDITORIAL

El 21 en Iquique

Esta semana la Armada lanzó las actividades conmemorativas por las Glorias Navales. Se trata de una actividad que en general en el país pasa desapercibida, pero que en Iquique -y en general en Tarapacá- cobra una gran relevancia.

En la capital regional se suele decir que el 21 de Mayo es igual de importante que las Fiestas Patrias para los nacidos en la Tierra de Campeones y también para quienes ya adoptaron esta tierra como propia.

Sin duda que el Combate Naval de Iquique es especial para los tarapaqueños, pero esto va más allá de ese día festivo, donde las familias salen a ver el desfile o acompañan la Romería a la Boya Esmeralda. Todo el mes está copado de actividades cívicas donde grandes y chicos participan, tanto en zonas urbanas como en los más recónditos parajes del territorio regional.

Por otro lado, hay un

gran respeto a los héroes que dieron su vida no solo en el épico combate naval de mayo de 1879, sino también en todas las batallas que tuvieron lugar en la Campaña de Tarapacá,



Mucho de la identidad iquiqueña tiene que ver con las celebraciones de mayo”.

algo que por estos días se ha perdido en buena parte del territorio, donde monumentos vandalizados son pan de cada día.

Mucho de la identidad iquiqueña tiene que ver con las celebraciones de mayo y que hacen que esta fiesta se mantenga entre las más importantes del

año para los tarapaqueños y que ha sabido traspasarse a quienes han llegado a la ciudad.

Mayo recién comienza, pero el ambiente se percibe en las calles, que ya lucen adornadas y pronto los niños en los colegios tendrán sus actividades conmemorativas, visitas a museos y presentaciones, todo en honor a los hechos ocurridos hace 145 años.

Historias sobran de autoridades o funcionarios de Gobierno que han intentado bajarle el perfil a estas tradiciones sin éxito, lo que finalmente da cuenta que se trata de costumbres arraigadas en el seno de la cultura iquiqueña y que, para bien o para mal, representan el espíritu e identidad local.

Por todo lo anterior, es necesario seguir fortaleciendo esa identidad y canalizarla de la mejor manera, con el fin de que todas las virtudes que esta celebración representa, sigan siendo traspasadas a las nuevas generaciones.